
CULTURA
Mapas Culturais é instalado em 
mais quatro estados e capacita 
gestores para fortalecer setor 

cultural

Haverá prêmios para o maior peixe e a maior 
quantidade. Não serão admitidos exempla-
res com menos de 15 cm

SAÚDE
Prefeitura inicia obra da nova
 Unidade Básica de Saúde na

 região do Nova Guaíra

Sistema de Controle de Produção de Be-
bidas (Sicobe) foi desligado pela Receita 
Federal em 2016. Setor considera sistema 
ultrapassado e ineficiente, além de poder 
gerar custos à União; STF suspende deci-
são do TCU com liminar
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Guaíra se mobiliza pela segurança no 
trânsito em preparação ao Maio 

Amarelo

Guaíra avança com Programa de 
Recuperação de Pavimento
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Setor de bebidas assina carta 
contra retorno de sistema

 determinado pelo TCU
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A   cidade de Guaíra–SP, está se posicionando para uma transformação vital na segurança 
viária com a campanha “Trânsito Seguro, Responsabilidade de Todos”. Alinhando-se ao mo-
vimento nacional Maio Amarelo, que visa promover a segurança no trânsito em todo o país, 

Guaíra dá início a uma ação estratégica para reduzir acidentes e fomentar uma cultura de paz nas 
ruas.

Guaíra faz torneio de pesca no 
Lago Maracá no dia 1º de maio
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O município de Guaíra segue avançando 
nas obras de infraestrutura voltadas à dre-
nagem e mobilidade urbana. Nos últimos 
dias, equipes do Departamento de Esgoto e 
Água de Guaíra (Deagua) 

Após ser 
reeleito para 
o mandato 
2025/2028, 
o prefeito 
Junão acaba 
de comple-
tar seus pri-
meiros 100 
dias desta 
nova gestão 
com um balanço positivo e a continuidade de importantes pro-
jetos para o desenvolvimento de Guaíra. 
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Vicente Lacativa, um homem extraordinário, magico, 
visionário, privilegiado, iluminado e abençoado por 

Deus. 

Uma importante obra para a saúde da re-
gião dos bairros Jardim Califórnia/Nova 
Guaíra acaba de ser iniciada. 100 dias de reeleição: administração do 

prefeito Junão mantém ritmo de trabalho 
e colhe frutos em Guaíra
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Meu pai – Vicente Lacativa

Operação de tapa-buracos está ocor-
rendo em diversos pontos da cidade

Não vou falar daquele ho-
mem descendente de ita-
lianos, que sofreu todas 
as injustiças que os imi-
grantes recebiam naque-
la época, e se manteve 
probo, honesto e fiel aos 
seus ideais.
Por André Lacativa

Melhorias em drenagem urbana e 
mobilidade são realizadas no cen-

tro e no bairro Reynaldo Stein

DRENAGEM URBANA
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ARTIGO

O golpe das falsas corretoras e o uso de Inteligência
 Artificial para enganar investidores

A força de um legado

N  i os últimos anos, o Brasil tem 
sido palco de uma série de gol-
pes financeiros de proporções bi-

lionárias, muitos dos quais envolvendo 
esquemas sofisticados de falsas cor-
retoras que simulam operações com 
criptoativos, Forex e investimentos em 
bolsa. O que chama a atenção é que, 
numa nova geração desses esquemas, 
a tecnologia de inteligência artificial (IA) 
passou a ser uma aliada dos crimino-
sos, permitindo fraudes em larga escala 
com altíssima taxa de conversão.
Esse foi o caso de plataformas como 
EBDOX, TDASX, IXXEN e CRXXE, 
que se apresentavam como corretoras 
internacionais, oferecendo rentabilida-
des atrativas e acesso a mercados fi-
nanceiros globais. Entretanto, tudo não 
passava de uma estrutura fraudulenta 
baseada em simulação de operações e 
falsificação de identidade institucional.
A primeira fase do golpe é a mais sutil: 
a captação inicial de investidores por 
meio de inteligência artificial aplicada 
em vídeos falsos. Circulam nas redes 

sociais (Instagram, YouTube, Facebook 
e TikTok) vídeos onde figuras conheci-
das do mercado financeiro, como Luiz 
Barsi, sua filha Louise Barsi, e o ex-
-ministro da Economia Paulo Guedes 
aparecem falando diretamente com o 
público. Nessas gravações, com uso de 
IA generativa de imagem e voz, essas 
personalidades convidam o investidor a 
ingressar em um suposto “grupo seleto 
de oportunidades” no WhatsApp, ale-
gando que compartilham ali as melho-
res oportunidades de investimento.
Trata-se, obviamente, de uso fraudulen-
to e não autorizado de imagem e voz, 
com alto grau de realismo, capaz de in-
duzir ao erro até mesmo pessoas com 
algum grau de instrução financeira.
Uma vez dentro do grupo de WhatsA-
pp, o próximo passo é o contato com 
um suposto “professor” ou “especia-
lista”. Aqui, também entra em cena a 
inteligência artificial. A identidade do 
“professor” é completamente fictícia, 
com imagem gerada por IA e interações 
exclusivamente por mensagens de tex-
to. As mensagens enviadas nos grupos 
são geradas por ferramentas de IA que 
imitam uma linguagem coloquial, per-
suasiva e técnica.
Esse “mentor” oferece dicas de investi-
mentos, análises gráficas, previsões de 
mercado e supostas “aulas gratuitas”, 
tudo com um único objetivo: construir 
uma relação de confiança para conduzir 
o investidor a abrir conta na plataforma 
falsa, realizar o primeiro aporte e iniciar 

A   homenagem do Dr. André 
Lacativa ao seu pai, Vicen-
te Lacativa, patrono do jornal 

O Guaíra, fundado em 1929, é um 
exemplo tocante de como o legado 
de uma pessoa pode ser honrado e 
perpetuado através das gerações. Vi-
cente Lacativa, em sua trajetória, não 
somente contribuiu significativamen-
te para o jornalismo local, mas tam-
bém estabeleceu valores e princípios 
fundamentais que continuam a guiar 
aqueles ao seu redor.
Vicente foi uma figura central na dis-
seminação de informação e cultura 
local, tendo fundado um jornal(1929) 
que mantém até os dias atuais, o com-
promisso de ser a expressão comu-

nitária e uma história de integridade. 
Seu empenho em fornecer notícias 
precisas e relevantes fez do jornal O 
Guaíra um canal de comunicação que 
fortalece o senso de comunidade.
O Dr. André Lacativa, ao homena-
gear seu pai, comemora não ape-
nas o legado profissional de Vicente 
Lacativa, mas também seus valores 
pessoais de ética e dedicação. Uma 
homenagem que simboliza a reverên-
cia a uma vida dedicada à verdade e 
ao serviço ao próximo, sendo exem-
plo  as novas gerações a seguirem 
esse legado
A continuidade do trabalho de Vicente 
Lacativa através do jornal O Guaíra é 
uma prova de que legados verdadei-

Expediente

FONE: (0XX17) 3331-1432
Avenida 3 nº 752  - Centro - Guaíra-SP - CEP 14.790-000 

o ciclo de fraude.
As respostas automatizadas aos ques-
tionamentos também revelam uso de IA 
conversacional, que simula atendimen-
tos em tempo real e gera uma ilusão de 
suporte constante e personalizado. Os 
criminosos automatizam todo o funil de 
venda e criação de autoridade usando 
tecnologia de ponta.
Esse modus operandi marca uma nova 
era de golpes financeiros: a era das 
fraudes com IA. As ferramentas de 
deepfake, voice clone e chatbots de su-
porte vêm sendo utilizadas para aplicar 
estelionatos com uma precisão e escala 
sem precedentes.
Por isso, é urgente que o sistema finan-
ceiro, os órgãos de investigação e a 
própria sociedade compreendam que a 
tecnologia, se não regulada e fiscaliza-
da, pode se transformar em arma con-
tra os cidadãos.
A investigação em curso contra as fal-
sas corretoras mencionadas precisa 
incluir, de forma prioritária, a análise 
técnica dos conteúdos veiculados nas 
redes e grupos de WhatsApp, com ras-
treio de origem dos materiais de IA, 
identificação de ferramentas utilizadas 
e os dispositivos responsáveis pelos 
disparos automatizados.
Mais do que investigar os operadores 
visíveis, é fundamental mapear quem 
forneceu infraestrutura, hospedagem, 

domínios, serviços de IA e pagamen-
tos. O combate a esse novo modelo de 
fraude demanda uma atuação integra-
da, transnacional e especializada.
Este é apenas o começo de uma nova 
geração de crimes digitais. E o Brasil 
precisa se preparar.

*Jorge Calazans é advogado espe-
cialista na área criminal, conselheiro 
estadual da Anacrim e sócio do es-
critório Calazans & Vieira Dias Ad-
vogados, com atuação na defesa de 
vítimas de fraudes financeiras

ros transcendem o tempo. Eles são 
refletidos no impacto duradouro que 
têm na comunidade e nas vidas que 

tocam, servindo como um lembrete 
constante da força de uma dedicação 
verdadeira e apaixonada.
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Guaíra se mobiliza pela segurança no trânsito 
em preparação ao Maio Amarelo

A  cidade de Guaíra–SP, está se 
posicionando para uma transfor-
mação vital na segurança viária 

com a campanha “Trânsito Seguro, Re-
sponsabilidade de Todos”. Alinhando-se 
ao movimento nacional Maio Amarelo, 

que visa promover a segurança no trân-
sito em todo o país, Guaíra dá início a 
uma ação estratégica para reduzir ac-
identes e fomentar uma cultura de paz 
nas ruas. Este esforço é uma resposta 
ao crescente desafio de garantir que o 
trânsito seja um lugar seguro para todos, 
refletindo um compromisso contínuo 
com o bem-estar comunitário e a con-
strução de um futuro mais responsável 
e harmonioso.
Nos últimos anos, Guaíra tem se de-
stacado por implementar melhorias sig-
nificativas na infraestrutura de trânsito, 
incluindo recapeamento de estradas, 
instalação de novas rotatórias, e reforço 
na sinalização. Esses investimentos 
demonstram o compromisso da cidade 
com a segurança. Alécia Cristina Silva 
Sousa, Chefe do Departamento Munic-
ipal de Trânsito, enfatiza a importância 
de que todos se envolvam: “Estamos 
construindo uma cultura de respeito no 
trânsito, mas precisamos da colabo-
ração de todos”. Esse envolvimento é 
essencial, pois a segurança nas vias é 
uma responsabilidade compartilhada.
A campanha se fundamenta em cinco pi-
lares fundamentais: respeito à vida, pro-
movendo a segurança como prioridade 
máxima; gentileza, mostrando como 
pequenos gestos podem ter grandes im-
pactos; atenção redobrada, destacando 
a importância da vigilância; cidadania so-
bre rodas, reforçando direitos e deveres; 
e um futuro mais seguro, focando na 
educação infantil para formar cidadãos 
conscientes. Em 2025, o DEMUTRAN 
planeja levar estas mensagens às esco-

las, impactando jovens e garantindo um 
entendimento sólido da segurança no 
trânsito.
Com o apoio do prefeito Junão, que 
declara “Guaíra está no caminho certo, e 
juntos vamos fazer do nosso trânsito um 
exemplo para toda a região”, a cidade 
lidera por exemplo, servindo como inspi-
ração para outras regiões ao demonstrar 
que um esforço comunitário conjunto 
pode efetivamente criar um ambiente 
viário mais seguro e harmonioso. Esta 
campanha representa uma mudança 
cultural profunda, e Guaíra se posiciona 
como um modelo onde a segurança no 
trânsito é mais que um objetivo—é uma 
realidade diária e sustentável para to-
dos.



04 / SEXTA-FEIRA, 11 DE ABRIL DE 2025 GUAÍRA DRENAGEM URBANA

Melhorias em drenagem urbana e mobilidade 
são realizadas no centro e no bairro Reynaldo 

Stein

O  município de Guaíra segue 
avançando nas obras de in-
fraestrutura voltadas à drena-

gem e mobilidade urbana. Nos últi-
mos dias, equipes do Departamento 
de Esgoto e Água de Guaíra (Dea-
gua) realizaram importantes inter-
venções em pontos estratégicos da 
cidade, atendendo a pedidos antigos 
da população.
No bairro Reynaldo Stein, foi implan-
tada uma nova passagem de água 
pluvial, permitindo o escoamento 
adequado das águas das chuvas 
e facilitando o acesso de veículos 
e pedestres. Já no cruzamento da 
Rua 8 com a Avenida 19, na região 

central, foi refeita uma passagem de 
água, garantindo mais segurança e 
fluidez ao trânsito local.
As ações foram acompanhadas pe-
los vereadores Moacir Gregório e 
José Neto Pugliesi, que apresenta-
ram as indicações junto ao Executivo 
Municipal, baseados nas demandas 
da comunidade. Ambos destacaram 
o empenho do prefeito Antonio Ma-
noel da Silva Júnior e a agilidade dos 
servidores do Deagua na execução 
das melhorias.

Apesar de ser uma autarquia voltada 
principalmente ao saneamento bási-
co, o Deagua também atua em ser-
viços de infraestrutura urbana, como 
drenagens, guias, bocas de lobo e 

outros dispositivos essenciais para 
o funcionamento da cidade. Com 
uma equipe enxuta, a autarquia tem 
se destacado pela eficiência e pelo 
compromisso com os moradores.
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Guaíra faz torneio de pesca no Lago Maracá no 
dia 1º de maio

Nesta quinta-feira, os vereadores 
José Neto Pugliesi e Moacir 
Gregório, presidente da Câmara 

Municipal, participaram de uma reunião 
na Escola Estadual Professora Dalva 
Lellis Garcia do Prado com os alunos 
da Chapa Fênix, diretoria do Grêmio 
Estudantil.
A reunião foi organizada pelo vereador 
José Neto Pugliesi e contou com a 
presença da nutricionista Cristiane 
Junqueira Prata, chefe da Central de 
Alimentação e Merenda Escolar, da di-
retora Adriana Dassie e da vice-diretora 
Alessandra. O objetivo foi apresentar 
e discutir com os estudantes o funcio-

namento do Programa Nacional de Ali-
mentação Escolar (PNAE), detalhando 
o processo de elaboração do cardápio 
e a qualidade dos alimentos servidos 
na rede municipal.
Na Escola Dalva Lellis, são oferecidas 
quatro refeições diárias, com foco na 
qualidade nutricional e no cuidado com 
os hábitos alimentares dos alunos. A 
merenda guairense é frequentemente 
reconhecida por seu padrão eleva-
do e pelo compromisso da equipe re-
sponsável.
Os estudantes Allan, Raylene, Beatriz, 
Maria Rita, Ana Allicy, Nayra, Thaylor 
e Luan participaram ativamente da re-

união, demonstrando o protagonismo 
juvenil que a escola incentiva por meio 
do Grêmio Estudantil. Eles tiraram dúvi-
das, conheceram detalhes do programa 
e apresentaram sugestões.
A iniciativa reforça o compromisso dos 

vereadores com a transparência, a par-
ticipação estudantil e a busca constante 
por melhorias na qualidade da alimen-
tação escolar, reconhecendo o papel 
da educação e da nutrição na formação 
dos jovens.
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Social em Foco

Valéria Junqueira Pugliesi

Dia 12 chega com a leveza de quem carrega o dom de unir, acolher e 
irradiar serenidade. É o aniversário de Valéria Junqueira Pugliesi, uma 
mulher admirada por sua delicadeza, força e generosidade.
Os abraços ganham um significado ainda mais especial. Valéria será 
cercada pelo carinho do marido Marco Pugliesi, pelo amor dos filhos 
Danilo e Priscila, pela presença atenciosa do genro Ricardo e, princi-
palmente, pela ternura dos netos Arthur e Davi seus pequenos grandes 
tesouros, que enchem sua vida de luz e alegria.
Com um coração acolhedor e uma alma repleta de sabedoria, Valéria é 
daquelas que fazem bem só por existir. Sempre atenta, discreta e afe-
tuosa, deixa em cada gesto uma marca de cuidado e amor.
Que o novo ciclo que se inicia seja repleto de bons ventos, com saúde 
abundante, momentos felizes e conquistas que aqueçam o coração. 
Que a fé siga sendo guia, e que a gratidão continue sendo sua forma 
de enxergar a vida.
Valéria, que o seu dia seja doce, leve e cheio de afeto, como você me-
rece.
 Feliz aniversário! Que venham muitos anos felizes ao lado da sua linda 
família.

Amanhã, 12 de abril, 
é dia de gente do 
bem. Daquelas que 
espalham doçura 
por onde passam 
e deixam saudade 
nos lugares por onde 
vivem. Estamos fa-
lando dela: Priscila 
Nogueira Lelis, que 
mesmo morando em 
Ribeirão Preto, car-
rega Guaíra no cora-
ção como quem leva 
um pedacinho da in-
fância na bolsa.
Priscila é dessas 
pessoas raras, de 
alma leve e mãos 
sempre dispostas a 
ajudar, especialmen-
te quando se trata de 
animais. Se vê um perdido na rua, não sossega até garantir que esteja se-
guro. É puro afeto em forma de ação.
Seu sorriso ilumina, sua presença conforta e sua bondade... ah, essa é da-
quelas que a gente sente só de estar por perto. No seu jeitinho meigo e 
firme, ela conquista corações e coleciona amizades sinceras.
Os parabéns serão carregados de carinho do esposo Arthur Pietro, compa-
nheiro de vida e de sonhos, dos irmãos e cunhadas, da pequena e encanta-
dora Tarsila, da mamãe Telma, e de todos os amigos que têm o privilégio de 
conhecê-la, seja em Guaíra ou em Ribeirão.
Que seu novo ciclo venha repleto de alegrias genuínas, conquistas doces e 
momentos que fiquem guardados no coração. Que nunca falte amor, saúde 
e motivos para sorrir.
Feliz aniversário, Priscila! Você merece o mundo.

Priscila Nogueira Lelis

Telma Nogueira 
Neste dia 11, o ca-
lendário marca o  
aniversário de Tel-
ma Nogueira, uma 
mulher admirável, 
elegante, gentil e 
sempre pronta a 
estender a mão 
com generosidade.
Comemorar Telma 
é celebrar o amor 
em sua forma mais 
acolhedora. Os 
abraços e sorrisos 
não faltarão neste dia especial: virão dos filhos amados, Antenor, Matheus e 
Priscila; das queridas noras Carol e Maurita; do genro atencioso Arthur; e, é 
claro, dos grandes tesouros do seu coração — os netos João, Mariah, Tarsi-
la, Angelina e Vicente, que enchem sua vida de luz e alegria.
Telma, que sua caminhada continue repleta de bênçãos, saúde abundante 
e paz interior. Que os dias à sua frente sejam repletos de risos, conquistas 
e momentos inesquecíveis ao lado dessa família linda que tanto te ama e 
admira.
Neste novo ciclo, que os seus sonhos encontrem caminhos para florescer 
e que a felicidade esteja presente em cada pequeno detalhe da sua rotina.
Feliz aniversário, Telma! Que esta data seja envolta de carinho, rodeada por 
seus grandes amores e marcada por tudo o que há de mais bonito: afeto, 
união e gratidão pela vida

Bertolina Casagrande
Neste 11 de abril, o lar dos Ca-
sagrande amanhece com um 
brilho diferente, é o dia dela: 
Bertolina, a força que move a 
família, a mulher que faz da fir-
meza uma forma de amar e do 
cuidado, uma rotina silenciosa e 
constante.
Hoje, a casa se enche de gente, 
de vozes, de memórias e afeto. 
Todos querem estar perto. Não 
há quem resista à vontade de 
dar um abraço apertado, de di-
vidir um sorriso, de agradecer 
pela presença firme e acolhedo-
ra dessa mulher que tantos ad-
miram.
Bertolina, que o seu dia traga 
leveza, saúde e a paz mereci-
da por quem sempre se dedicou 
tanto aos outros. Que esse novo 
ciclo venha carregado de boas 
surpresas, serenidade e muitos 
instantes doces ao lado da fa-
mília que você tanto protege e 
ama.
Você é daquelas mulheres que impõem respeito sem perder a ternura. Guer-
reira de alma, de fala firme e coração imenso. Pode até parecer exigente e 
é mas é exatamente isso que molda o amor que você oferece: verdadeiro, 
intenso, presente.
Os filhos Cláudio, Clóvis, Claudinei e Claudiano sabem bem disso. São gra-
tos por cada ensinamento, cada puxão de orelha que virou aprendizado, 
cada gesto seu que construiu quem eles são hoje. E os netos Laura, Murilo, 
Danilo, Ana Beatriz, Marina e Ana Carolina, junto com Mirela, Josiane e Ana 
Paula, se orgulham de fazer parte dessa linhagem forte, guiada por você.
Hoje é seu dia, Bertolina. E nada mais justo do que ver a casa cheia, os sor-
risos largos e os corações felizes. Afinal, você é a base, o colo e a coragem 
dessa família linda.
Feliz vida! Que venham mais anos cheios de histórias boas para contar.
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Guaíra avança com Programa de Recuperação 
de Pavimento

Operação de tapa-buracos está ocorrendo em diversos pontos da cidade

A    Prefeitura de Guaíra, numa ação 
do Setor de Zeladoria, está ex-
ecutando uma série de inter-

venções do Programa de Recuperação 
de Pavimento, iniciativa que visa reparar 
trechos críticos da malha viária urbana, 
garantindo mais segurança e fluidez ao 
trânsito. Os trabalhos, que já estão em 
andamento, abrangem desde vias de 
grande movimento até bairros residenci-

ais, atendendo às principais demandas 
da população.
Entre os locais contemplados estão o 
Trevo da Predilecta e a rotatória do Posto 
Jataí, pontos de intenso fluxo de veículos 
que apresentavam desgaste acentuado. 
O Anel Viário Júlio Rubin, importante 
corredor de acesso à cidade, também 
recebe serviços de recuperação para 

evitar danos aos automóveis e 
acidentes.
No centro, a Avenida 17 no tre-
cho entre as ruas 4 e 6 foi re-
cuperado, eliminando buracos 
que causavam transtornos a 
motoristas e pedestres. No Jar-
dim Eldorado, a Avenida 33, 
entre as ruas 06 e 04, passou 
por reparos para melhorar a 
trafegabilidade.
Já na Vila Aparecida, as equi-
pes atuaram em pontos es-
tratégicos, como as Avenidas 
27, 26 e 28, além da Avenida 33 
entre as ruas 36 e 38, regiões 
que sofriam com a degradação 
do asfalto.
A administração municipal re-
força que o programa é contín-
uo e que novas frentes de tra-
balho serão abertas conforme a 
necessidade.
A iniciativa não só reduz os 
riscos de acidentes, mas também di-
minui os custos com manutenção veicu-
lar e valoriza a infraestrutura da cidade. 

A população tem aprovado as melhorias, 
que trazem mais conforto e eficiência ao 
deslocamento diário.
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Prefeitura inicia obra da nova Unidade 
Básica de Saúde na região do Nova Guaíra

U ma importante obra para a saúde 
da região dos bairros Jardim 
Califórnia/Nova Guaíra acaba 

de ser iniciada. A Prefeitura de Guaíra 
deu o pontapé inicial na construção da 
nova Unidade Básica de Saúde (UBS) 

do Governo Federal. A solicitação havia 
sido feita em 2023, visando suprir a 
crescente demanda da região, que at-
ualmente é atendida pela USF José 
Adalberto Lellis.
A nova unidade está sendo erguida em 
uma localização estratégica, próxima 
à futura creche municipal, outra recen-
te vitória da gestão. Essa proximidade 
demonstra o planejamento integrado da 
administração para oferecer serviços 
essenciais à população em um mesmo 
polo de desenvolvimento.
A concretização deste projeto é fruto do 
trabalho eficiente e dedicado dos ser-
vidores municipais, equipes gestoras e 
diretores, além do bom relacionamento 
do prefeito Junão com as esferas es-
tadual e federal. Essa articulação tem 

Padrão 1, um projeto aguardado com 
grande expectativa pela comunidade, 
orçado em R$1,5 milhão.
A confirmação desta UBS foi uma con-
quista da administração municipal em 
2024, através do programa Novo PAC 

sido fundamental para a captação de 
novos projetos e investimentos para o 
município de Guaíra.
“A construção da nova UBS reforça o 
compromisso da nossa gestão com a 
saúde da população guairense. Vale 
lembrar que finalizamos a ampliação de 
duas importantes unidades de saúde: a 
USF Nadia e USF Tonico Garcia, sendo 
esta última também totalmente refor-
mada”, afirma o prefeito Junão.
Com a nova UBS no Bairro Nova 
Guaíra, a expectativa é de proporcio-
nar um atendimento mais amplo, hu-
manizado e de qualidade para os mora-
dores da região, desafogando a USF 
do Tonico Garcia, garantindo o acesso 
à saúde para um número ainda maior 
de cidadãos.
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Ao seu lado, cultivamos 

crescimento para a

comunidade, apoiando a 

cultura e o desenvolvimento.

Saiba mais em
br.tereos.com

Na Tereos, cultivamos
um futuro compartilhado
para o planeta e as pessoas.
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Sistema de Controle de Produção de Bebidas (Sicobe) foi desligado pela Receita Federal em 2016. Setor considera sistema 
ultrapassado e ineficiente, além de poder gerar custos à União; STF suspende decisão do TCU com liminar

M  ais de 40 entidades ligadas ao 
setor de bebidas assinaram uma 
carta conjunta para se manifes-

tar contra a determinação do Tribunal de 
Contas da União (TCU) que determina o 
retorno do Sistema de Controle de Pro-
dução de Bebidas (Sicobe), desligado 
em 2016 pela Receita Federal. O setor 
considera o sistema ultrapassado e ine-
ficiente, além de poder gerar custos à 
União, e afirma que o religamento é um 
retrocesso.
O Sicobe foi desenvolvido pela Casa 
da Moeda em 2009 e era empregado 
para controlar o processo produtivo de 
bebidas, em tempo real. Porém, foi de-
sativado pela Receita Federal. A carta, 
assinada por entidades como a Asso-
ciação Brasileira da Indústria de Alimen-
tos (Abia), a Associação Brasileira das 
Indústrias de Refrigerantes e de Bebi-
das não Alcoólicas (Abir) e o Sindicato 
Nacional da Indústria da Cerveja (Sindi-
cerv), aponta que à época do desliga-
mento, em 2016, o Sicobe já era consi-
derado obsoleto.
O manifesto do setor de bebidas reforça 
que o papel do Sicobe ficou no passa-
do, tendo em vista que nos últimos anos 
a própria Receita desenvolveu novos e 
modernos sistemas de fiscalização. Em 
paralelo, o setor também cresceu em 
tamanho e investiu em tecnologia, ga-
rantindo mais eficiência, transparência e 
controle da produção, como destaca o 
presidente-executivo do Sindicerv, Már-
cio Maciel.
“Esse sistema, além de ter se tornado 
ultrapassado, ineficiente, ele era extre-
mamente caro, um dos motivos pelos 
quais a Receita desligou ele. Hoje você 
tem tecnologias muito mais modernas, 
seguras, baratas e digitais para contro-
lar a produção”, diz.
Para 2025, o setor defende a moder-
nização do sistema de controle de be-
bidas, não a realocação de uma ferra-
menta que não condiz com a evolução 
tecnológica.
“O fabricante de bebidas defende a ado-
ção de sistema eficiente, digital, trans-
parente e que acompanha os avanços 
do setor e da tecnologia. Um sistema 

Setor de bebidas assina carta contra retorno de 
sistema determinado pelo TCU

que fale com 2025, não um sistema que 
converse com o início dos anos 2000. A 
gente tá pronto, unidos, para seguirmos 
colaborando com o governo na cons-
trução de uma solução muito mais ade-
quada do que o antigo Sicobe”, enfatiza 
Márcio Maciel.

Sistema tecnicamente inadequado
A carta pontua, ainda, que a Receita 
Federal e a Advocacia-Geral da União 
sustentam que o Sicobe é tecnicamen-
te inadequado, juridicamente vulnerável 
e economicamente inviável. Inclusive, 
a própria Receita recorreu da decisão 
do TCU por meio de um mandado de 
segurança no Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) com pedido de liminar para 
suspender a decisão. O Mandado de 
Segurança (MS) 40235 foi movido pela 
União.
Na última sexta-feira (4), o ministro Cris-
tiano Zanin, do STF, concedeu liminar 
para suspender os efeitos das decisões 
do TCU. A decisão do ministro é provi-
sória e a determinação é válida até que 
o STF analise mais a fundo o caso. Se-
gundo o STF, ainda não há data definida 
para isso ocorrer.
Na decisão, o relator reconheceu que 
existem fundamentos relevantes que in-
dicam a competência legal da Receita 
Federal para definir e modificar obriga-
ções acessórias, conforme previsto no 
art. 35 da Lei 13.097/2015, no art. 16 da 
Lei 9.779/1999 e no Decreto 8.442/2015. 
O ministro também destacou o risco de 
violação ao pacto federativo, conside-
rando que o retorno ao Sicobe poderia 
impactar negativamente a arrecadação 
nos entes subnacionais.
A decisão também menciona, ainda, 
risco orçamentário e fiscal. Segundo a 
Advocacia-Geral da União (AGU), a rea-
tivação do Sicobe teria um impacto de 
R$ 1,8 bilhão em renúncia fiscal, sem 
cobertura na Lei Orçamentária Anual – 
o que caracterizaria ofensa ao art. 14 da 
Lei de Responsabilidade Fiscal. Confor-
me a União, o custo para manter a ope-
ração do sistema era de R$ 1,4 bilhão 
em 2014.
Com a liminar, os Atos Declaratórios 
Executivos 75 e 94/2016, que desobri-

garam o uso do Sicobe, permanecem 
válidos.
Impactos econômicos do retorno do 

Sicobe
Além dos impactos orçamentários à 
União, conforme liminar do STF, o retor-
no do Sicobe no controle de produção 
de bebidas no país também pode afetar 
a produção das empresas e, ainda, o 
comprador final, segundo o presidente-
-executivo do Sindicerv, Márcio Maciel. 
Ele explica que para implementação do 
sistema é possível ter uma paralisação 
de produção nas fábricas.
“A reinstalação de qualquer mecanismo 
físico e arcaico de controle de produção 
hoje em dia acarretaria necessariamen-
te interrupção de produção nas fábricas 
onde isso for instalado. E falando desse 
sistema, estamos falando de todas as 
indústrias de bebidas do Brasil”, alerta 
Márcio Maciel.
Ele explica que o principal problema 
dessa consequência é justificado pelo 
fato de as linhas de produção de hoje 
em dia não serem as mesmas de 10 
anos atrás.
“Os sistemas que funcionavam 10 anos 
atrás não funcionariam nas linhas de 
produção hoje em dia. Hoje em dia as 
máquinas são muito mais velozes, en-
vasam diferentes tipos de produtos, en-
tão precisaria fazer uma adaptação bru-
tal na minha linha de produção de todas 
as fábricas para absorver essa tecnolo-
gia que está ultrapassada. Mesmo que 

seja uma tecnologia atualizada, isso 
envolveria sim a paralisação, para você 
colocar entes alheios”, ressalta Maciel.
O cenário, de acordo com Maciel, impli-
caria na redução da eficiência e, ainda, 
afetaria o abastecimento, além de gerar 
custos. “Que é o custo estimado na re-
ceita, chegando a quase 2 bilhões de 
reais. Esse custo, sem dúvida nenhu-
ma, seria repassado para a sociedade 
de alguma forma”, afirma o presidente 
da Sindicerv.

Como o controle de produção de 
bebidas funciona hoje?

O sistema de controle de bebidas foi di-
gitalizado ao longo dos anos, tornando-
-se mais moderno e eficiente. Conforme 
Maciel, além dos controles internos que 
cada fábrica tem, os quais são auditá-
veis por todos os órgãos de fiscaliza-
ção e controle, o próprio Fisco também 
desenvolveu sistemas dentro do Sped, 
como o uso do Bloco K, além da Nota 
Fiscal Eletrônica.
Pelas ferramentas há como monitorar 
a quantidade de insumos comprados 
pelas empresas, os seus estoques e as 
vendas realizadas com base nesses in-
sumos.
“Hoje em dia esse modelo, que está in-
clusive na liminar do governo, é defen-
dido por vários especialistas. Não só no 
Brasil como no mundo inteiro, com os 
modelos mais eficientes e menos cus-
tosos para você controlar a produção 
e evitar qualquer tipo de desvio fiscal”, 
pontua Márcio Maciel.
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A plataforma já é utilizada em diversas unidades da federação e desempenha um papel fundamental na promoção da 
cultura e no acesso à informação cultural

V    ocê sabia que o Ministério da 
Cultura tem uma ferramenta di-
gital voltada para a gestão de 

políticas públicas de fomento à cultu-
ra? Essa ferramenta se chama Mapas 
Culturais e o sistema possui uma sé-
rie de funcionalidades para auxiliar os 
gestores. 
“O Mapas Culturais é uma plataforma 
de gestão da política cultural especia-
lizado para dar conta do fluxo de fo-
mento, do mapeamento, cadastro de 
agentes culturais, da gestão de editais. 
E com ele é possível acompanhar des-
de o momento de inscrição até o moni-
toramento e prestação de contas dos 
projetos culturais”, explica a coorde-
nadora-geral de Projetos Estratégicos 
da Secretaria de Gestão Estratégica 
(SGE) do MinC, Sofia Leonor.
A plataforma já é utilizada em diversos 
estados e municípios, como São Pau-
lo, João Pessoa, Rio de Janeiro, Belo 
Horizonte e Recife. Agora, os gestores 
culturais dos estados do Acre, Mara-
nhão, Tocantins e Roraima também 
vão contar com a plataforma.
A implementação da ferramenta re-
presenta um avanço significativo para 
a gestão cultural no Brasil, como des-
taca Sofia: “Com esse investimento, o 

Mapas Culturais é instalado em mais quatro estados e 
capacita gestores para fortalecer setor cultural

MinC aposta na qualificação das polí-
ticas públicas de cultura por meio da 
modernização, inovação, por meio da 
utilização de sistemas para promover 
mais eficiência e efetividade na ges-
tão das políticas culturais. Então, tem 
um processo de otimização da gestão, 
ampliando e simplificando o acesso 
à política de fomento por parte dos 
agentes culturais.” 
O Mapas Culturais vem se consolidan-
do como um dos principais sistemas 
de democratização do acesso às po-
líticas culturais no país. A ferramenta 
também desempenha um papel fun-
damental na promoção e no acesso 
à informação cultural, como explica a 
coordenadora de projetos estratégicos 
do MinC.
“O Mapas facilita o cadastramento, 
mapeamento, e principalmente a ges-
tão dos editais de fomento à cultura, 
porque ele concentra dentro todas as 
informações sobre os agentes e pro-
jetos culturais. Além disso, por essa 
centralização, amplia a visibilidade 
das ações dos agentes culturais, seus 
projetos e suas entregas. Então, é 
muito importante a gente avançar nes-
sas implantações locais”, acrescenta 
a coordenadora-geral de Projetos Es-

tratégicos.

Mapas Culturais: como se  
cadastrar?

Para se cadastrar no Mapas Culturais 
acesse o site do MinC (www.gov.br/
cultura) na aba assuntos mapas cultu-
rais. No site também é possível obter 

mais informações.
Esta é uma realização do Ministério 
da Cultura por meio da Secretaria de 
Gestão Estratégica (SGE), em par-
ceria com a Universidade Federal do 
Paraná (UFPR), dentro do projeto So-
luções Digitais para Mapeamento e 
Gestão Cultural. 
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Ao Após ser reeleito para o man-
dato 2025/2028, o prefeito 
Junão acaba de completar seus 

primeiros 100 dias desta nova gestão 
com um balanço positivo e a continui-
dade de importantes projetos para o 
desenvolvimento de Guaíra. Manten-
do o ritmo de trabalho que marcou seu 
primeiro mandato, o prefeito tem foca-
do na execução de obras, na valoriza-
ção do servidor público e na oferta de 
oportunidades para a população.
Um dos pilares desta nova fase admi-
nistrativa tem sido a continuidade das 
obras já planejadas e divulgadas no 
site oficial da prefeitura (https://www.
guaira.sp.gov.br/obra). A gestão se-
gue firme no compromisso de entre-
gar projetos estruturais que impactam 
diretamente a qualidade de vida dos 
guairenses.
Entre as obras em andamento ou finali-
zadas neste início de 2025, destacam-
-se: pavimentação da Avenida Lions 
Clube; Construção da Nova Creche; 
construção da nova Unidade Básica 
de Saúde; Reforma da Casa de Cul-
tura; Reforma e ampliação da escola 
Vicencina; reforma da Praça Nossa 
Senhora Aparecida (Vila Aparecida); 
Clínica da Mulher; construção de 20 
unidades habitacionais pelo Progra-
ma “Nosso Sonho Nosso Lar”; Muro 
e adequação do viveiro para receber 
onça pintada no zoológico municipal; 
construção de 50 túmulos no Cemi-
tério Municipal; Reservatório metálico 
apoiado de 1.500m³; e várias acade-
mias ao ar livre.
Estas iniciativas demonstram o alinha-
mento da atual gestão com as neces-
sidades da população e a busca por 
um município cada vez mais desen-
volvido. A valorização do funciona-
lismo público também tem sido uma 
prioridade nestes primeiros 100 dias. 
A prefeitura regularizou o pagamento 
de insalubridade para servidores que 
exercem atividades em condições ad-
versas e está em fase de contratação 
de empresa para a reestruturação efe-
tiva do Estatuto dos Servidores Públi-
cos Municipais e a criação de um Pla-

100 dias de reeleição: administração do prefeito Junão 
mantém ritmo de trabalho e colhe frutos em Guaíra

no de Carreira; essas medidas visam 
atender a uma demanda histórica da 
categoria e garantir maior transparên-
cia e equidade nas progressões pro-
fissionais.
 A iniciativa é considerada um avanço 
significativo, já que nenhuma gestão 
anterior havia se empenhado em for-
mular um plano de carreira para os 
servidores. Além disso, investimentos 
são frequentes na aquisição de equi-
pamentos, veículos e maquinários.
Além do foco na infraestrutura e nos 
servidores, a administração Junão 
tem demonstrado um olhar atento 
para a geração de renda e o desen-
volvimento econômico local. Diversos 
cursos de capacitação estão sendo 
oferecidos à população, proporcionan-
do novas habilidades e oportunidades 
para que os munícipes conquistem 
sua independência financeira. Essas 
iniciativas abrangem diferentes áreas, 
preparando os cidadãos para o mer-
cado de trabalho e fomentando o em-
preendedorismo em Guaíra. A cidade 
também foi reconhecida como Polo do 
Agronegócio de Irrigação com o Selo 
CPL, podendo, agora, pleitear recur-
sos.
Na educação municipal, Guaíra re-
cebeu o Selo Ouro do Compromisso 
Nacional da Criança Alfabetizada, de-
monstrando que, com compromisso, 
trabalho árduo e investimento em edu-
cação, é possível transformar a vida 
de milhares de crianças e construir um 
futuro mais justo e promissor
As ações nestes primeiros 100 dias de 
governo reafirmam o comprometimen-
to do prefeito Junão com o progresso 
de Guaíra. A continuidade de projetos 
importantes, aliada aos investimentos 
em capacitação de servidores e da po-
pulação, sinaliza uma gestão focada 
no bem-estar coletivo e no desenvol-
vimento sustentável do município do 
interior de São Paulo. Muitas outras 
ações estão em andamento, consoli-
dando o início promissor desta nova 
etapa administrativa.
“Iniciamos este novo mandato com a 
mesma energia e dedicação que mar-

caram nossa primeira gestão. Nestes 
primeiros 100 dias, demos continui-
dade a projetos cruciais para o de-
senvolvimento de Guaíra, além de im-
portantes reformas em equipamentos 
públicos. Nosso compromisso com a 
infraestrutura, a saúde, a educação e 
o bem-estar da população é inabalá-
vel”, diz Junão. “É um começo promis-
sor e estamos muito animados com o 
que ainda está por vir para a nossa 
Guaíra”, completa o vice-prefeito Re-
nan Lelis Lopes. reservatório apoiado

20 unidades habitacionais do Nosso Sonho 
Nosso Lar

Clinica da Mulher

Muro do zoológico

Praça Nossa Senhora Aparecida

Reforma e ampliação da EMEF Vicencina

50 túmulos no cemitério municipal

Nova Creche II

Pavimentação da Avenida Lions CLube

Readequação do viveiro para onça pintada

Quadra João Sulino
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Vicente Lacativa, um homem extraordinário, magico, visionário, privilegiado,
 iluminado e abençoado por Deus. 

Meu pai – Vicente Lacativa

N ão vou falar daquele ho-
mem descendente de ita-
lianos, que sofreu todas as 

injustiças que os imigrantes rece-
biam naquela época, e se mante-
ve probo, honesto e fiel aos seus 
ideais.

Vou contar o que ele foi desde 
que nasci. 

Em Guaíra, no início de 1943, o 
mundo em guerra, a dona Bepa, 
italiana, parteira que se vangloria-
va da verdade de nunca ter perdi-
do um só’ parto, estava no quarto 
de minha casa, onde já havia nas-
cido meu irmão Jose’, que com 
choro forte anunciava a sua vinda 
ao mundo.

Dona Bepa com sua experiência, 
dizia Meu Deus, ainda tem mais 
um. Este um, nasceu todo roxo, 
sem respirar, todo mole, sem cho-
ro, minha mãe gritava pelo seu 
Santo salvador – São Jose. Dona 
Bepa também gritava na possibi-
lidade de perder um. De repente 
meu pai, Vicente Lacativa, que 
nunca tinha visto um parto, ouvin-
do aquela gritaria, entra no quar-
to, me pegou nos seus braços e 
numa inspiração divina, sugou do 
meu nariz e minha boca, tudo que 
me asfixiava, e num choro tímido 
voltei a vida.

Até hoje penso como um homem, 
leigo em medicina, que nada sa-
bia das complicações de um re-

cém-nascido, que nunca tinha 
visto um só’ parto, aspirou com 
sua boca todo catarro que me 
obstruía como um aspirador efi-
ciente, como os mais atualizados 
nos dias de hoje. 
Com muito carinho fui colocado 
numa caixa de sapato, o meu pri-
meiro berço.

Em outubro deste ano de 1943, o 
leite da minha mãe ficou escasso, 
e não havia leite de vaca devido à 
guerra. Minha mãe orava e pedia 
chorando ao seu santo, quando 
um tromba d’agua, carregava na 
enxurrada uma cabra com seus 
cabritinhos já mortos. O meu pai, 
enfrentou a tempestade e salvou 
a cabra. Trouxe para casa, a se-
cou e a cobriu com pano ao lado 
do fogão para aquecê-la. Ao ama-
nhecer, não se ouvia mais o cho-
ro de fome, pois  eu e meu irmão 
estávamos mamando na cabra, e 
por dois meses foi a nossa ama 
de leite. 

Que valentia, amor e coragem 
teve este homem, com risco da 
própria vida salvar um animal se 
afogando, não imaginando que 
poderia resolver a alimentação 
dos filhos. No inicio de 1944, 
ainda em guerra, tive meu corpo 
todo queimado por água ferven-
do, uma das travessuras inocen-
tes de meu irmão Jose, minha 
mãe desesperada clamou ajuda 
a São Jose, os gritos foram tão 
fortes que um viajante ao saber 
do ocorrido, informou, que em Or-
lândia um soldado havia morrido 
devido às queimaduras sofrido na 
Guerra, e tinha sobrado os medi-
camentos que trouxeram da Itália.

 Meu pai, a pé’, de bicicleta, car-
roça, foi durante toda a noite até’ 
Orlândia e trouxe a Penicilina e a 
pomada de Picrato de butezina, 
que me curaram da pneumonia 
e das queimaduras. Hoje, aos 
82 anos, tenho um quase invisí-
vel marca da queimadura e um 
agradecimento aos céus por ter 
tido um pai assim, amoroso, for-
te e destemido. Por mais 2 vezes 
fui salvo por ele, meu pai, Vicente 

Lacativa
Vou falar mais dele, da sua de-
terminação em manter o jornal “O 
GUAÍRA”, NO TEMPO DA GUER-
RA, não havia papel para imprimir 
o jornal, ele usou papel de embru-
lhar pão, para manter a circulação 
do jornal, sua determinação pro-
fissional invejável. 
Muitas vezes a confecção do jor-
nal atrasava, ele trabalhava a 
noite toda, devido à necessidade 
para ficar acordado, colocava pe-
daços de gelo nas costas.

Quando o jornal ficava pronto, 
abria um largo e contagiante sor-
riso. Foi um baluarte na implanta-
ção da rádio Guaíra. Difícil foi esta 
lida, mas com os amigos teve uma 
conquista muito importante para a 
cidade de Guaíra. Criou um pro-
grama de esporte e um programa 
sertanejo para dar incentivo aos 
cantores e manter a tradição guai-
rense.

Na prefeitura, como vereador, in-
centivou a obrigação do cumprir 
os estatutos da “Lei Orgânica dos 
Municípios”, que norteava o cami-
nho e conduta dentro da lei nos 
processos municipais.

Manteve no jornal, a sua dedica-
ção inflexível em manter a retidão 
na informação da realidade dos 
fatos acontecidos. Nunca esmo-
receu ante a intimidação, chan-
tagem e corrupção, pagando um 
preço como empastelamento da 
gráfica, e bloqueio financeiro.
Conselheiro admirável. Com sua 
calma, honestidade ouvi a todos 
que vinham a procurar=lo
Quando minha mãe ficou grave-
mente doente, permaneceu ao 
seu lado, servil, gentil, companhei-
ro, sempre a disposição. Quando 
minha mãe faleceu, protegeu a fa-
mília como a minha mãe fazia.

Sempre ajudou aqueles que pedi-
ram.
Sempre ensinou aqueles que o 
procuravam.
Sempre foi amoroso com os ne-
cessitados
Sempre foi respeitoso com todos.

Mas o que mais me impressionou 
até’ hoje neste meu pai foi como 
ele descreveu a essência da nos-
sa vida, ou seja, porque o homem 
existe, assim ele descreveu o 
mesmo que os grandes filósofos 
acreditam –

“O maior legado que um homem 
pode deixar para sua terra, 
e’ torná-la um pouco melhor para 
aqueles que virão depois”

Assim também, como um ho-
mem, que não era frequentador 
de igrejas, cultos, e rituais religio-
sos, mostrou-se como um grande 
evangelizador

“Imprimir em cada dia obras eter-
nas.-
Como o sol, iluminar com energia 
carregada de amor, paz e dedica-
ção
Abraçar a todos que cruzarem 
seus caminhos
Fazer tudo com amor estejam 
sempre com Deus”

Eu e minha família tivemos uma 
benção e um privilégio divino de 
ter um pai como Vicente Lacati-
va e uma mãe como dona Nadoa. 
Junto a um grande homem, existe 
mulher extraordinária, dócil, reso-
luta, incansável, e amorosa.

Por André Lacativa
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Mais do que um produto, é a nossa paixão e 
o coração do nosso negócio!

Milho


